



Katholische Pfarrgemeinde
St. Clemens und Mauritius



seit 1885

Christoph Kuckelkorn

— Die Kultur des Abschieds —



KATHOLIKENAUSSCHUSS
IN DER STADT KÖLN

**Presseeinladung zur Teilnahme an der
Bestattung totgeborener Kinder am Passionssonntag:
Sonntag, den 17. März,
um 11:15 Uhr auf dem katholischen Friedhof
Sonderburger Str. in Köln**

7. März 24/Klei

Zahlreiche Kinder sind im letzten Jahr tot geboren worden. An diese Kinder wollen wir denken, um sie trauern und ihnen ein würdevolles Begräbnis ermöglichen.

„Gott kennt keine Leerstellen“, ist der Leitvers der diesjährigen Bestattung. Gott kennt keine Leerstellen, er vollendet, was diese Kinder nicht leben konnten!

Allen totgeborenen Kindern eine würdevolle Bestattung zu ermöglichen, ist seit 2013 ein gemeinsames Anliegen

- vom **Katholikenausschuss in der Stadt Köln**
- dem **Bestattungshaus Christoph Kuckelkorn** und
- der **Pfarrgemeinde St. Clemens und Mauritius** in Köln Mülheim.

Gesetzlich muss ein Kind, das bei der Geburt weniger als 500 Gramm wiegt, nicht bestattet werden, es gilt offiziell als Fehlgeburt. Wegen seiner geringen Größe wird es dann nicht als Person anerkannt und muss laut Bestattungsgesetz auch nicht beerdigt werden. Wir glauben an das Leben von Anfang an und dass Gott von Anfang an schon unseren Namen kennt.

„Aus der Zusage Gottes, dass niemals jemand vergessen sein wird, erwächst eine besondere Verantwortung für uns Christen!“

Wir möchten daher allen Kindern, von Anfang an, eine würdige Bestattung ermöglichen.

Wir möchten trauernden Familien einen Ort der Trauer und des Trostes schaffen, den es sonst nicht geben würde.

Auf dem katholischen Friedhof in der Sonderburger Straße wurde von der Pfarrgemeinde St. Clemens und Mauritius in Köln Mülheim eine Grabstätte geschaffen.

Einmal im Jahr, am Passionssonntag, bestatten wir dort unsere totgeborenen Kinder in einer Urne.

Die Bestattung findet um 11:15 Uhr auf dem Friedhof Sonderburger Straße-Mülheim statt.

Pater Thomas Lüersmann SDB wird die Leitung übernehmen.

Bestattermeister Christoph Kuckelkorn ist der organisierende und durchführende Bestatter.

Der **Vorsitzende Gregor Stiels** wird für den Katholikenausschuss Köln teilnehmen.

Alle Personen stehen im Anschluss für Fragen zur Verfügung.

Wir laden herzlich ein an der Andacht teilzunehmen und zu berichten:

**Sonntag, den 17. März, um 11:15 Uhr, Katholischer Friedhof, Köln Mülheim, Sonderburger Straße,
am Grabmal der totgeborenen Kinder. Treffpunkt an der Friedhofskapelle.**

Mit freundlichen Grüßen

Gregor Stiels

Vorsitzender des Katholikenausschusses in der Stadt Köln